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 令和 6年度市政懇談会 市長と語る『まちづくりふれあいトーク』  

 意見及び要望（順不同）  

  

・防災への各区での準備について教えてほしい。 

・高齢者の交通手段について考えてほしい。 

・学校などは洋式トイレにしていただきたい。 

・様々な事業があるが財源確保をどう考えているか、諏訪・下諏訪と合併してもいいのではないか。 

・マイナンバーカードの進捗を教えてほしい。 

・旧岡谷市役所庁舎やシルクファクト等、施設見学を発信し観光客を増やし財源につなげては。 

・高校統合について、県外からも人を呼べるような学校にしてほしい。ララの後にマンモス校を作っ

てもいいのでは。 

・奨学金について、給付型か貸付型か。 

・川岸小の統合の件で、児童数の基準などはあるか。 

・空き家対策は。 

・花岡公園の石の階段の登り口が封鎖されているが今後の対応は。 

・岡谷茅野線が混んでいる。SIC もできるが対策は。 

・南中の理科実験の事故について知らなかった。隣近所へ一言あってもいいのではないか。 

・空き教室を公民館が利用できるような検討を将来的に進めていただきたい。 

・議員定数の削減を検討していただきたい。 

・義務教育学校の 1～9 年生とは何か。 

・外から人を呼び戻すまちづくりを考えていただきたい。 

・火の見やぐらについて、使用できないなら撤去の指示をしていただきたい。 

・上の原小学校の現状と今後の見通しについて。 

・川岸学園の 1～9 年生について、小 6 の卒業とか中 1 の入学とかはなくなるか。 

・東町線の国道 20 号線までの接続の見通しについて。 

・防災行政無線のデジタル化で、スマホを持っていない方の対応はどうなるか。 

・高齢者への配食や公会所での食事提供をしているが、公会所までの高齢者の移動手段が課題になっ

ている。送迎の支援についてききたい。 

・駅前再開発について、岡谷は観光客が来ないし、人口も減少する。本当に必要なものを考えないと

いけない。 

・公園や公共施設のトイレは和式のところが多い。市として整備していかないのか。 

・保健センターに職員が常駐していないことについて。 

・給食費の無償化についてプロジェクトチームを作って実現してもらいたい。 

・カノラホールの今後の活用について。小中髙、一般の方が活用できるように考えてほしい。 

・うなぎやわかさぎの陸上養殖を検討したらどうか。 

・災害時の高齢者の避難経路や安全確認をしていただきたい。 

・市役所前広場が劣化しているので、もう少し手を入れてほしい。 

・川岸学園のパイロットモデルの今後の展開の考え方として、岡谷市には川岸・長地・湊という歴史
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があり、その歴史を考慮する必要があると思うがどうか。 

・蚕糸公園が殺風景になった。真ん中の築山に木を植えたり象徴的なものを作ったりしてはどうか。 

・イルフ童画館の場所がわかりにくい。駅やインターからの案内を設置してほしい。 

・車前提での市政ではなく、オンデマンドのバスなどを充実してほしい。 

・民生で赤ちゃん訪問しているが 4 月から 3 人しかおらず、少子化が進んでいる。今後どうなってい

くか。 

・バイパス上の県営住宅の草刈りをしてほしい。また、県住・市住の住人が少なくなっているが今後

どうしていくのか。 

・人口減少による市町村合併や高校合併についてどう考えているか。 

・駅や SIC のことは考えていることが分かったが、岡谷には岡谷インターもあるがその周辺には何も

ない。岡谷インターの将来展望を持てるようにしていただきたい。 

・居住者のいない県営住宅について市で買い取るなどし、市住の土地と合わせて企業誘致の土地にし

てはどうか。また、ララと合わせて、「上の原周辺整備検討事業」を立ち上げていただきたい。 

・JR の複線化を実現していただきたい。 

・川岸学園の一貫教育は、小中一貫教育のことかそれとも 9 年間というくくりで小中の教育課程を柔

軟にやるということか。 

・保育園をまとめるのは効率的だが、新たな教育の構想があったほうがいいと思う。 

・川岸学園では職場体験をできるだけやっていただきたい。 

・妊婦の無料相談の担当は、岡谷市民病院や岡谷の開業医か。対象者が岡谷市民となっているが、岡

谷病院にかかっている人もいるので、市内在住に限らなくてもいいのではないか。 

・病児保育の充実をお願いしたい。 

・移住者への補助金について、できるだけ早く補助してもらえればありがたい。 

・地質的なものを調べて災害に対応するという考えはあるか。 

・県で行った地質調査の結果について区にフィードバックしてほしい。 

・ララオカヤの解体に 15 億かかるということだが、財源をどう考えているか。 

・防災行政無線をラジオで受信できなくなることについて、スマホを持っていない方や LINE の使い

方がわからない方へのフォローはどう考えているか。 

・橋原区では公民館の耐震化を予定しているが、工事の監理業務も補助対象にしてほしい。 

・公民館が避難場所となっているが、わずかに浸水区域になっている。浸水区域に避難場所があるこ

とになるが、見直しや対策は。 

・中央通りの活性化はどう考えるか。 

・駅前の観光案内所の土産品の販売はいつ再開するか。 

・岡谷の味噌の PR をしてはどうか。 

・川岸学園構想は、小中一貫と説明されていたと思うが、義務教育学校に変わっている。どこで変わ

ったのか。 

・川岸学園構想は R9 開校開園でタイトなスケジュール。情報発信をしっかり行い、丁寧に進めてもら

いたい。 

・川岸学園構想がうらやましい。湊は湊小・南部中があり、湊学園構想というものも考えていた

だきたい。 

・SICが来年に夏になったのは残念。湖畔公園の整備についてどうなっているか。湖畔に集える場
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所があるとうれしい。 

・スワンバスについて、数年前に釜口医院・花岡医院・山田歯科医院を通らなくなった理由は。 

・高齢者の移動手段を検討いただきたい。大きなバスでなくてもかまわない。 

・防災行政無線をラジオで受信できなくなるが、スマホ持っていない方やガラケーの方もいる。

廃止ではなく、共有できる形はとれないか。 

・SIC 開通後は交通体系が変わると思うが、20 号バイパスの進捗は。 

・岡谷茅野線が、天竜橋のところや本町の交差点などで大型車右折による渋滞が発生している。SIC

開通で岡谷茅野線の渋滞が慢性化すると思う。県に働きかけて大型車が並んでもいいようにしてい

ただきたい。 

・岡谷茅野線の横断歩道の実現について、岡谷市から県へ投げかけていただきたい。 

・湖畔公園のトイレの水洗化を行っていただきたい。 

・地域の足の確保という観点でバスの増便をお願いしたい。それに伴い料金の値上げもやむを得ない

と思う。 

・諏訪湖周 2 市 1 町で国の交付金をもらえるような取り組みをしていただきたい。 

・岡谷市の人口はどうなっているか。 

・移住者の獲得には、就職先があるとか、街がきれいとかいう魅力が必要。岡谷に魅力がないと

は思っていない。 

・湖畔にサイクリングの貸し出し場所があればいいと思う。 

・やまびこ公園は景色がきれい。自然を生かした施設を活用してはどうか。 

・ララオカヤはいつ壊すのか。 

・駅前について、50 年前の湯殿山は建築したが何もできなかったが、同じ失敗はしないでほしい。 

・岡谷駅のトイレや蚕糸公園のトイレがなくなった。岡谷駅にぜひトイレを設置していただきた

い。 

・旧庁舎の 2階を市民が活用できるようにしてほしい。 

・駅前のポテンシャル調査の結果が出たら市民に公開していただき、市民との対話を行っていた

だきたい。 

・諏訪湖ハイツの使用料が他自治体に比べて高いので、見直してほしい。 

・川岸学園について、R9.4 スタートだが、期間が短いからとやっつけ仕事にはならないようにしてい

ただきたい。 

・給食の無償化はありがたいが、質も大切にしていただきたい。 

・岡谷駅前は諏訪地域で一番大事と思う。駅前の開発は、全市民にアンケートをとっていただきたい

と思う。 

・ララ解体に 15 億かかり、新しいものを作ると予算が厳しいというが市民に分かりやすく説明してほ

しい。 

・ララの今後の大きな工程表があるか。大きな目標を決めていただきたい。 

・ララオカヤの解体と再利用は切り離して考えてほしい。解体は一刻も早くお願いしたい。再開

発は、民間事業者が儲からないのに、コンサルの夢物語にのって将来に莫大なつけが残らない

ようにしていほしい。 

・駅前の将来像の有無にかかわらずララオカヤは解体すると約束していただきたい。 

・SIC での地域活性化の根拠を知りたい。 
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・少子化について、子どもが東京の大学に行って帰ってこない理由に働き口がないからと聞く

が、対策をどう考えているか。 

・内山霊園の合葬墓について、3回外れた。キャパと余裕はどうなっているか。いっぱいになった

ら再度作るのか。また、お骨を持つ方はくじ引きでなく入れてほしい。 

・独居高齢者が増えており、孤独死をよく耳にする。見守り活動について市としての対応があればお

聞きしたい。民生は、受け持ちが 100 件超える委員もあり、少なくとも 50 人以上を訪問している。

民生として対応ができない部分がある。 

・各事業の財源はどう考えているか。 

・岡谷はハコモノを作る傾向があり、無駄が多い。解体にも費用が必要になる。財源を確保する

には削減が必要だがどういうことを考えているか。 

・この懇談会は直接市民の声を伝える大切な機会なので毎年やってほしい。 

・若者が市政に携われるような、若者だけの場があれば活性化するのでは。 

・若者が流出しても戻ってくるような、子育て支援が充実すればいいと思う。 

・LINE公式アカウントはセキュリティに問題があるのに、なぜ使用しているのか。 

・中村橋のふもとが危険なので市に工事をしてもらったが、危険度は変わっていない。対応をお

願いしたがそれから連絡がない。対応していただきたい。 

・PFASが問題になっているが、諏訪全体の PFASの状況を公表していただければと思う。 

・岡谷の水がまずい。おいしい水にしていただきたい。 

・他市では、太陽光やオール電化で電気代がかからないとか、子どもをいつでも預けられるセン

ターを作って子どもの人口を増やしている事例がある。岡谷市でも子供を産んでくれる環境づ

くりをしてほしい。 

・消防団員の確保ができない。区在住の市職員に火災時などの出動をお願いできないか。 

・岡谷で 2本の映画がロケされ岡谷の PRに役立ったと思うが、フィルムコミッションの予算が少

ないと聞いた。6市町村で応援してはどうか。 

・消防団員の女性団員の確保や団員の処遇改善、将来的な消防団全体の方向性について。 

・H17の公共施設の仕分けのその後はどうなったか。 

・SICの開通はいつごろで、どんな地域おこしがあるか。 

・市の周年に合わせて駅周辺の計画を行ってはどうか。 

・蚕糸公園に木陰がなくなったので、木を植えていただきたい。また、湊花岡あたりの桜並木も

伐採されたのでぜひ木を植えていただきたい。 

・市民の区への加入促進を推進していただきたい。 

・子どもの見守り隊の担い手不足と聞いたが、市での対応は何かできないか。 

・スケートリンクがあることは魅力だと思う。室内、400mとそろっているところはそうはない。

岡谷からオリンピック選手を、スケートのまち岡谷という未来も考えていただきたい。 

・人口減による税収減への対策をお聞きしたい。 

・サイクリングロードができたときに湊側の桜並木が伐採された。桜の苗木を植えてほしい。諏

訪湖ハイツ周辺だけ整備されていないので整備してほしい。 

・諏訪湖周で水門からガラスの里まで屋根のある休むところがない。 

・バイパスから旧道まで、もみじ橋が H29に供用開始となったがその後の展開は。 

・学校での情報モラルやネットリテラシーの取組を市として行っていただきたい。 



5 

 

・川岸学園では 12年間同じ人間関係でいくことになるが、関係が悪化したときの対応はどう考え

ているか。 

・防災行政無線を防災ラジオで受信できなくなるが、スマホを持っていない方、持ちたくない方

の危機管理はどう考えるか。 

・ララオカヤの解体が難しいなら子どもが勉強するスペースや、まちの保健室のようなものにし

てはどうか。 

・防災気象情報システムが新しくなることに期待しているが、行政チャンネルに流す工夫をして

いただきたい。 

・北中での地下浸透の工事について、工事の情報が何もないので情報をしっかり出していただき

たい。 

・まちなかを活性化して、東京へ行った子どもたちが帰ってきたいと思えるようにしてほしい。 

・企業誘致の話もあったが、外からきて働いて帰るではなく、岡谷に住みたいと思えるまちづく

りを考えてほしい。 

・子どもは給食費の無償化などあるが、介護者への支援はない。介護は大変だが子育てばかりに

なっている。総体的に子どもから大人まで安心して暮らせるまちにしてほしい。 

・横河川の土砂が堆積してきているので対応をお願いしたい。 

・諏訪湖の周りに気を植えるのは、大木になって管理も大変で倒れる心配もある。東屋ならいい

が木を植えるのは勘弁してもらいたい。 

・川岸学園で幼保連携を実施するとのことだが、幼稚園に通わせたいという声をよくきく。対象

となる地区は川岸地区か、それ以外も含むのか。 

・岡谷辰野線の交通量は今でも多いが、川岸学園でさらに交通が集中する。交通渋滞対策は考え

ているか。 

・現代のお菓子などは食品添加物が多量に使用されており、猫の餌にも入れないようなものも含

まれている。岡谷の子どもたちには悪いものをあげないようにしてほしい。 

・釜口水門周辺に観光客が増えてきているが、トイレが汚くて案内できない。区民センターのト

イレを借りに来ている状況。きちんとしたトイレを立ててほしい。 

・天龍の裏の駐車場について、舗装し、芝生広場を削り広げるなどし、大型車が転回できるよう

なきちんとした駐車場にしてほしい。 

・中屋区公民館が築 71年でだいぶ傷んでいる。このような建物が避難所に指定されているのが残

念に感じている。 

・目切公園が調整池になっているが、目切公園が満水になるのはどのくらいになるかなど情報が

ないのでしっかり情報を出してほしい。 

・公民館前の道路がう回路として利用され交通量が多い。周辺に保育園がある。保育園に駐車場

がなく、公民館に車を置いて歩いて登園している。安全対策を市が中心になってやっていただ

きたい。 

・保育園に駐車場がなく園内も対向できないことから、対向車が来たらバック等の必要があり大

変危険。保育園の園舎も古いので移設を検討してもらいたい。 

・岡谷市民病院の待ち時間が長いので、待たせないような改善をお願いしたい。 

・川岸学園について敷地の中に集約して小中一貫、保育園をということだがいろいろのギャップ

への対応は。 
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・せぎの水利権者が減り、維持管理が大変になっているが、どう考えているか。 

・空き家対策についてどう考えているか。 

・シルキーバスをルート変更して下諏訪へ乗り入れしてもらえないか。 

・井戸がまだ残っているが、水が来ないという問題がある。地権者が水源を知らずに売却するな

ど。市での指導はどうなっているか。 

・川岸学園について、保護者への説明が遅かった理由は。 

・少子化が進んでいると感じるが、少子化前提に川岸学園が進んでいるように感じる。 

・川岸学園で小中での子どもたちのショックが緩和されるのはありがたいが、高 1ショックをど

う考えるか。 

・川岸学園のハード整備が先行し、ソフト面の説明が聞けなくて残念。 

・川岸学園を魅力的な学園にしてもらって、学区外からも子どもたちが入ってこられるようにし

ていただきたい。 

・川岸学園では支援級の充実をお願いしたい。現在 LDは岡谷田中小のみで LD支援を受ける場合

は保護者が決まった時間に送迎が必要になっている。 

・川岸学園のソフトを進めてもらいたい。川岸学園ニュースで知らせていただいたり、スケジュ

ールを出してもらえたりすると助かる。 

・空き家対策についてどうしていくのか。PR不足も感じる。補助についてきてくれたら相談しま

すではない。市報に載っているかもしれないがそんなに市報は見ない。 

・岡谷ブランドプロモーション協議会に関わっているが、市長にこの協議会に興味を持っていた

だき、関係人口の創出・移住定住を増やしていく方向性を示していただきたい。 

・駒沢伍長会に関係しているが、森林整備が防災につながると思う。森林整備は面でやらないと

いけないがアドバイスをしていただきたい。 

・川岸に引っ越してきたのは、自然がいっぱいあって虫と遊べるなどを魅力に感じたから。川岸

学園では山を選んで引っ越してきた人が危ない道を通って送り迎えとなる。安全確保について

保護者と話をしてもらえれば。 

・川岸学園はぜひ県の認定をもらうなど特徴的な取り組みをして子育て世代を取り込んでもらい

たい。 

・現在の保育園敷地のその後についてはどう考えているか。 

・川岸学園について、駒沢区を巡回するようなバスを運行できないか。 

・下諏訪辰野線の駒沢区の拡幅についてどんな状況か。 

・岡谷駅前には建物を建てるのはよくないと思う。大きい駐車できるようなスペースにしていた

だきたい。 

・旧岡谷市役所庁舎は岡谷の歴史とか文化を守れる場所にしたほうがいい。 

・新岡谷市史の進捗について。岡谷市史上中下に載っていないものは全部載せるという考え方で

やったらどうか。川岸村史などを参考にしたらどうか。 

・住民が塀を壊した鉄骨を川に放置しているが、進展がないが市の対応は。 

・広島平和体験が 24 人になってよかった。以前は平和の集いで発表する場があったが、現在はな

くなっている。またやってもらえたらありがたい。 

・忠霊塔の管理について、川岸の忠霊塔の敷地が誰のもので塔の所有がだれか教えてほしい。ま

た、忠霊塔の今後の維持管理について今後課題になってくると思う。 
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・川岸医院がなくなり、かかりつけ医がなくなり困っている。 

・川岸学園について小中連携程度では期待外れ。カリキュラムや教育実践の見直しが必要。 

・庁内での横の連携を取り、コーディネーターも配置し岡谷市の魅力アップにつながるよう川岸

学園を実践していただきたい。 

・川岸学園について、保育園から中学まで同じというのは不安との声がある。学区を外してもら

いたい。 

・県道の拡幅はまだかかるが、立ち退いたところの塀が残っているのを先行して撤去していただ

きたい。 

・新川の 100年に 1度規模の災害が、20年に 2回起きている。県では予算が付けばというが市で

応急処置はできないか。 

・鮎沢区の 70歳以上は 100人以上いるが新生児は 2名。少子化対策を考えていただきたい。 

・70歳の夫婦世帯や一人暮らしがかなりいる。一人暮らしの方で体調崩して倒れていたことがあ

った。区民の顔がわかる区にしたいがなかなかむずかしく、市外での取り組み事例などを教え

てもらいたい。 

・工業の振興のなかに（新技術・新製品等ものづくりチャレンジ企業応援事業）、原子力産業があ

るが市として応援するということか。 

・防災行政無線のデジタル化で防災ラジオでの受信ができなくなるが、ラジオがかなり役立って

いた。代わるものはあるか。 

・区で集める寄付金で、愛の募金・たいこ祭り・日赤社資は同時期なのでまとめてもらえるとあ

りがたい。また、太鼓まつりの集金に苦情が出るが、文句の言われないお祭りにしてもらいた

い。 

・区に入るのが望ましいということを市でも言っていってもらいたい。 

・回覧が負担になっている。HP に載せてどうしてもという場合のみにしてもらいたい。 

・岡谷茅野線の本町交差点付近、交通量が多く事故も多い。大型車規制などができないか。 

・区民の 3 割が高齢者になってくる。市で医療機関や買い物の利便性を図る政策はないか。 

・少子化が進展する中、学校の再編や消防団や自治会組織の維持についてどう考えているか。 

・川岸学園構想やララオカヤは少子化対策に結びつくと考えるか。 

・移住者の人数とどこに住んでいるか、岡谷の企業に就職されているか教えてほしい。岡谷に魅

力を感じて移住してくれていることを前面に出していくといいと思う。新屋敷区は便利なので

移住してくれれば区の人口も増えると思う 

・岡谷病院に産める環境をぜひ作ってほしい。 

・高齢化などで地区社協の活動に費用が掛かってきており、地区社協への金銭的支援の充実を考

えていただきたい。 

・保健委員会の廃止や敬老会のお祝い金の改正など、市の決定が伝えられるだけであり、こんな

やり方でいいのか。意思決定の方法、伝え方など適当と考えるのか。 

・保健委員会廃止は予算の優先順を考えたのか、発展的解消の策が何かあるのか。 

・災害時における避難設備の改修について、耐震診断や耐震改修の補助金がでないと聞いた。ま

た、備品等の購入に 15 万円の補助では少なすぎるので増額してほしい。 

・街路樹の伐採に基準はあるか。 

・防犯灯や防犯カメラの補助についてお願いしたい。 
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・従前のものを踏襲と感じるが、早出市長らしさを出していただきたい。 

・川岸学園構想で、単なる渡り廊下ではなくどういう施設にするか、ソフト面でどうするかが大

事。 

・ララオカヤはみんなの意見を踏まえたビジョンを作れるしっかりした体制づくりをしていただ

きたい。 

・新倉公会所の移転新築に関して、都度情報交換をしていただきたい。市の補助金もぜひお願い

したい。 

・川岸学園は今ある課題を保護者中心に話していただきたい。フレームワークだけ新しくなって

も仕方ない。 

・支援学級に関して、手を借りたい生徒が出た場合は保護者を学校に呼ぶが共働き世帯には負担

になる。課題を解決する新しい取り組みを考えているか。 

・駅前の開発業者の選定に当たっては市から積極的に情報を取りに行く姿勢を持ってほしい。 

・駅前には医療モールを作ってほしい。 

・川岸には川岸駅もある。伊那エリアから岡谷や諏訪への通過点でしかないが、目を止める場所

にしていただきたい。 

・忠霊塔が倒れそうなところがある。身近にある先人の慰霊の墓標を子どもたちに伝えていただ

きたい。 

・川岸は線路・川・道路しかないような場所。災害時はライフラインが分断されるので、公民館

に担架を設置してもらいたい 

・道路の通行止めの際、区長の承諾書が必要だが、塩尻市では区長へ連絡したかのチェックだけ

になった。岡谷市ではそういう方向はあるか。 

・道路通行制限の書類を提出すると受付印を押すが、その後内容をわざわざ打ち直したものを許

可書として発行され取りに行かないといけない。業務の効率化としてどうかと思う。 

・川岸 82 号線の整備を行うということだが、会社がこの道路に面しており石垣の改修が課題。日

を合わせて実施できればと思うので先々の計画がわかっていれば教えてほしい。 

・田中線から川岸までアスファルトがめくれていて危険。修繕はどのくらいの周期でやっている

か。 

・ゴミ袋に個人情報を書くことになっているが、フルネームを書くことに違和感がある。 

・子どもが 3 人おり、おむつの量がすごいが 2 つしか出せない。子育て支援としてはこういうこ

とも考えてほしい。 

・道路アプリを区でも使っているがすぐ対応してくれてありがたい。 

・転出した人の住所や名前がわからない場合がある。空き家となって木の繁茂などの苦情がある

場合があり、なんとかならないか。 

・川岸学園について異年齢の活動で今考えているものがあれば教えてほしい。自然に触れる取り

組みをぜひ入れてほしい。 

・川岸学園で保育園が一緒になるが、送迎の車が増えて集中する。安全にできるように設計から

よく考えてほしい。 

・中央通りの歩道の草が伸びているので整備してほしい。 


